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https://www.100test.com/kao_ti2020/608/2021_2022__E7_A0_94_

E8_AE_BA_E5_A4_A9_E4_c73_608442.htm 当年荧屏上“小燕

子”把《古从军行》中“公主琵琶幽怨多”背成了“公主背

诗幽怨多”，博得了观众们宽容的笑声；而在荧屏下，一直

忙着现身于红地毯，亮相于闪光灯，奔走于名利场，“档期

”满满的赵薇能顺利拿到毕业证吗？ 6月，正是高校学子提

交论文准备答辩的时节。通过之后就各奔前程，颇有点“兵

荒马乱”的意味。而我们这位在2006年就入学攻读艺术硕士

课程的赵薇同学，也到了毕业的当口。 近日在《花木兰》发

布会现场，赵薇在面对记者“研究生留级”问题时，落落大

方地证实传言：“我没有在学校规定时间内提交毕业作品，

会延期毕业。” 可是，在现在这样一个多元化时代，赵薇的

研究生能不能按时毕业，真的就那么重要吗？ 笔者十分欣赏

赵薇同学对学位淡然处之的态度。明星哭着喊着拿学位，本

身就是荒唐事，读了硕士才能当明星？或者人们会因为赵薇

、巩俐有文凭就看他们的戏吗？ 培根他老人家在很久很久以

前说过，知识就是力量（power）。Power在英文中还有个意

思：权力。在中国，上千年来知识还真就是权力，科举制度

实行千年，考试成为中国人眼里分配权力、资源的最公平方

式，学历也成为一个人是否应该享有权力、财富的衡量标准

。 但是，在一个多元时代，知识不应成为唯一的标准，学位

、学历也不是唯一衡量一个人才能的标尺。多元化社会，社

会不同领域有自己分配“权力”的不同机制，赵薇作为影星

，到底有没有影响力，只需数观众人头就行。 伟大的企业家



通常不是毕业于商学院，硕士美女也未见得就比小学美女能

多美上几分。 在北影导演系读书期间，赵薇向系里请假，跑

去主演的《赤壁》、《画皮》已经让她摆脱了“票房毒药”

的称谓。由此看来，赵薇研究生不能按时毕业也没关系，要

知道今年年初，有新闻报道说北京电影学院导演系已经“停

招”了，原因就是：毕业生就业堪忧。 在一般民众看来，赵

薇已经有足够的社会资源和人气了，如果一纸文凭耽误了人

家如日中天的演艺事业，最后落得像无数难于就业的研究生

一样，小心她跑过来大喊：“你才是研究生，你们全家都是

研究生！” 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。
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